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ARANCELES ADUANEROS Y COMERCIO 17 de o c t u b r e de 1984 

Grupo de Traba.jp del comercio de 
ciertos productos obtenidos de la 
explotación de recursos naturales 

NOTA SOBRE EL DEBATE MANTENIDO POR EL GRUPO DE TRABAJO DEL COMERCIO 

DE CIERTOS PRODUCTOS OBTENIDOS DE LA EXPLOTACIÓN DE RECURSOS 

NATURALES: PRODUCTOS FORESTALES, EN LA REUNIÓN CELEBRADA 

EL 19 DE SEPTIEMBRE DE 1984 

Preparada por la Secretaria 

1. Bajo la presidencia del Sr. M. Cartland (Reino Unido, Hong-Kong), el 

Grupo de Trabajo del comercio de ciertos productos obtenidos de la explo

tación de recursos naturales se reunió el 19 de septiembre para proseguir 

el examen de los problemas del comercio internacional de productos fores

tales. 

2. El Grupo tenía ante si la documentación de base preparada por la 

Secretaria (documentos Spec(84)13 y Addendum 1 y Corrigendum 1). Disponía 

también de un resumen de los puntos expuestos en la reunión de junio 

(MDF/W/2) y de dos documentos presentados por el Canadá (MDF/W/1 y 

MDF/W/3). 

3. El Grupo de Trabajo elogió la declaración del observador de la FAO 

sobre las actividades y estudios pasados y presentes de dicha Organización 

en relación con la producción y el comercio de recursos forestales. Se ha 

distribuido el texto completo de dicha declaración con la signatura 

MDF/W/8. 

4. Como se acordó en la reunión de junio, el Grupo de Trabajo procedió al 

examen, sección por sección, del documento de la Secretaría Problemas del 

comercio internacional de productos forestales (Spec(84)13), modificado por 
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el Corr.l, documento este último que contiene también datos complementarios 

y observaciones formuladas por las delegaciones. 

5. Comentando el estudio de base, varios delegados se refirieron a 

algunas de las declaraciones generales y explicaciones expuestas en la 

reunión de junio, recogidas en el documento MDF/W/2. En particular, se 

hizo hincapié en la necesidad de evitar medidas y políticas que generen o 

contribuyan a generar incertidumbres en cuanto a la planificación relativa 

a la producción y el comercio de recursos forestales, asi como de la 

industria de transformación de dichos recursos. 

6. Varias delegaciones manifestaron que el documento de la Secretaria 

constituía un buen punto de partida para examinar los problemas del comer

cio internacional de productos forestales, si bien observaron también que, 

en su forma actual, el estudio era incompleto puesto que no abarcaba el 

papel y los productos del papel. Otras delegaciones reiteraron que no 

consideraban que hubiera que ampliar el estudio, ni el alcance del examen 

del Grupo de Trabajo, para abarcar los productos comprendidos en el capí

tulo 48 de la NCCA. 

7. El Presidente -señalando las diferencias de opinión acerca del alcance 

y definición exactos del sector de los productos forestales, que quizás 

fuera reflejo de las diferencias existentes entre los distintos países en 

cuanto a la estructura de la propiedad y el grado de integración vertical 

desde los recursos forestales a la industria o industrias de elaboración de 

dichos recursos- dijo que se proponía celebrar consulr?.s informales con las 

delegaciones interesadas con el fin de estudiar la manera de superar las 

diferencias aún existentes, en particular la cuestión del alcance de la 

documentación, y el mejor modo de llevar a cabo el mandato del Grupo de 

Trabajo. 

8. Una de las cuestiones que fueron objeto de comentarios por parte de 

varias delegaciones fue el efecto real o potencial de las preferencias 
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comerciales en las corrientes comerciales y en las perspectivas de des

arrollo del comercio. Otras delegaciones, aun dudando que resultara apro

piado suscitar esta cuestión en el marco de la labor concreta que estaba 

realizando el Grupo de Trabajo del comercio de ciertos productos obtenidos 

de la explotación de recursos naturales, parecían estar de acuerdo en que, 

en la medida en que las partes contratantes observaban la existencia de 

dificultades en el desarrollo del comercio a causa de los derechos n.m.f. 

aún vigentes, como mejor podían superarse estas dificultades era mediante 

un proceso de negociación. 

9. Los representantes de los países en desarrollo reiteraron una vez más 

su interés en que se eliminaran las exclusiones del SGP y las limitaciones 

aún existentes por lo que respecta a los productos forestales. 

10. Aun observando que en el documento de la Secretaría se enumeraba una 

serie de medidas no arancelarias que, se consideraban pertinentes en el 

contexto del examen de los problemas del comercio de productos forestales, 

varias delegaciones manifestaron, no obstante, que quizás pudieran resultar 

también pertinentes algunas otras medidas notificadas en un contexto más 

general. Por ejemplo, subsistían ciertas dudas, según señaló una delega

ción, acerca de la repercusión exacta de la sustitución total o parcial de 

las anteriores disposiciones de la legislación DISC estadounidense por las 

de exención del impuesto sobre sociedades de la legislación en materia de 

Sociedades de Ventas al Exterior. Asimismo, por lo que respecta a las 

prácticas de compra de la administración federal y de los Estados, que 

figuran en el Catálogo de Medidas no Arancelarias (Productos Industriales), 

sería de agradecer que se facilitara información más concreta en cuanto a 

los posibles efectos en el comercio de los productos objetos del examen del 

Grupo de Trabajo. 

11. Varias delegaciones reafirmaron su interés en que el Grupo de Trabajo 

se ocupara de las cuestiones de las elasticidades de la demanda de impor

tación, la progresividad arancelaria y la protección efectiva en lo que se 

refiere a determinados productos obtenidos de la explotación de recursos 
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naturales, y expresaron la esperanza de que las administraciones que 

hubieran realizado actividades en este campo dieran a conocer los resul

tados de su labor al Grupo de Trabajo. 

12. Varias delegaciones presentaron información de carácter fáctico, 

correcciones y comentarios en relación con diversas secciones o párrafos 

del estudio de base de la Secretaría (Spec(84)13). Se tendrán en cuenta 

estas correcciones, comentarios, adiciones y supresiones cuando vuelva a 

publicarse el estudio de la Secretaría en la serie de documentos MDF/-. 

13. Al cerrar el debate, el Presidente expresó su satisfacción por el 

hecho de que, no obstante ciertas diferencias de opinión, el Grupo de 

Trabajo había iniciado satisfactoriamente su labor identificando diversas 

cuestiones de gran interés para uno o varios de los participantes. Informó 

al Grupo de Trabajo de que presentaría al Consejo, bajo su responsabilidad, 

un informe provisional en el sentido indicado. Añadió que la próxima 

reunión del Grupo de Trabajo tendría lugar en febrero o marzo de 1985; se 

fijaría la fecha exacta en consulta con las delegaciones. 


